

**ANIER AUX LETTRES**

**JUMENT MALADE.**—J'ai une jument de 6 ans, achetée depuis quelque temps, qui a un mauvais poil et plusieurs gros boutons qui lui sortent sur la peau et sèchent au bout de quelques jours; elle a le fond du poil ou la peau bien sale. Elle bot beaucoup. L'urine est jaune pâle; Le fumier semble anormal, etc. Si vous pouviez me donner quelques renseignements, je serais bien content.—(Un qui aime à savoir).

R. Je vous conseillerais de purger votre animal en lui donnant 2 lbs de sulfate de soude. L'administration du médicament doit être précédée d'un jeûne de 24 heures (jeûne relatif, car on doit lui donner des barbotages de son).

Quand la purgation aura produit son effet, administrer la solution de Fowler, à doses croissantes et décroissantes, c'est-à-dire que vous augmentez pendant huit jours et diminuez huit jours, puis vous donnez huit jours de repos avant de recommencer. La solution est fournie par le vétérinaire. Prendre garde, car c'est une préparation toxique. A son défaut, vous pourriez donner un tonique ordinaire mélangé à soupe de bicarbonate de soude (soude à pâte), une cuillerée à thé de racine gentiane et une cuillerée à thé de gingembre matin et soir. Voir si l'animal n'aurait pas de vers. Comme traitement local, laver avec une faible solution antiseptique. Donner une bonne alimentation et chaque jour de l'exercice, quand la température le permet.

Q. Ste-Marie, Beauce. — Auriez-vous l'obligeance de me dire combien de poules on peut donner à un coq?—B. P.

R. La réponse à donner à cette question est subordonnée à trop de considérations pour y donner des règles générales.

En général, on peut dire que pour les Plymouth Rock, les Wyandottes, les Rhode Island Red, pas plus de dix poules, et encore moins pour les grosses races, Brahma, etc.

Pour les sujets parqués on a tort de forcer le nombre de coqs car ils se chassent mutuellement et empêchent ainsi la fécondation des œufs.

Dans les grands troupeaux en liberté, il n'est pas prudent de dépasser 40 poules pour un coq. Il y a cependant des sujets exceptionnels et des exceptions à toute règle.

**LE CHARBON.**—Un abonné nous écrit: Il y a quelques jours, une de mes génisses vint à mourir; la viande, examinée par le vétérinaire, fut jugée impropre à la consommation, comme étant atteinte du charbon. Où peuvent donc résider les causes ou les germes de cette maladie tant redoutée? Dans les étables ou dans les prairies? Quelles mesures convient-il de prendre pour prévenir le mal? Y a-t-il lieu de désinfecter les étables?

Voici notre réponse.—Le charbon est une maladie contagieuse; les germes peuvent trouver leur origine aussi bien dans les étables que dans les prairies. Ils peuvent y être apportés par des animaux frappés de contagion ou par des objets provenant de milieux contaminés. Les prairies ou les champs où l'on a enterré des animaux morts de charbon, restent pendant de longues années des foyers d'infection.

Pour combattre la maladie, on inocule les animaux, dans les étables suspectes ou contaminées. Ce moyen donne en général d'heureux résultats. Aux bêtes malades, on peut injecter le sérum spécialement destiné à cette fin, mais dans la majorité des cas le remède est trop tardif pour amener la guérison.

Il est de toute nécessité de désinfecter l'étable de fond en comble. Quant au mode de désinfection, le Bulletin l'a déjà indiqué à plusieurs reprises.

**Prêt à s'affaïsser.** "Mon mari n'était pas exactement malade," écrit Mme. Théo. Marsolek de Superior, Wis., "mais il était éternellement fatigué, nerveux, faible et prêt à s'affaïsser à tout moment. Une bouteille de Novoro du Dr. Pierre a fait de lui un homme entièrement différent." Cette fameuse préparation composée de plantes est un remède régénérateur, qui purifie le système, régularise la fonction des organes, donne de la vigueur au sang et fortifie le corps. Il n'est pas vendu dans le commerce, des agents spéciaux le fournissent. Ecrire au Dr. Péter Fabney & Sons Co., 2501 Washington Blvd., Chicago, Illinois. Livré exempt de douane au Canada.

**A la veillée**

**La chanson de la Guignolée**

Bonjour le maître et la maîtresse  
Et tout le mond' de la maison.

Pour le premier jour de l'année  
La Ignolée vous nous devez

Si vous voulez, rien nous donner, dites-nous le-  
vous le-  
nous le-  
vous le-

On emmènera seulement la fille aînée  
On lui fera fair' bonne chère,  
On lui fera chauffer les pieds.

On vous demande seulement une chignole  
De vingt à trente pieds de long, si vous  
voulez-e

**Pourquoi rester  
pauvres ?**

**Une recette qu'il vaut la  
peine d'essayer**

Tous les jours l'on entend des gens se plaindre qu'ils sont pauvres et qu'ils sont destinés à le rester, mais ils ne se rendent pas compte que s'ils le sont c'est parce qu'ils veulent bien l'être. Consciemment ou inconsciemment ils sont les artisans de leur pauvreté, tandis que d'autres nés dans les mêmes conditions sociales qu'eux, ne disposant d'aucun autre moyen que ceux qui sont à leur propre portée, deviennent les artisans de leur fortune.

Il n'existe pas de raison pour qu'un homme doué de santé, de forces physiques, d'initiative et de courage n'atteigne pas avec le temps tout au moins à une aisance et à une prospérité relatives.

Il y a dans le monde une abondance de toutes choses, ou plutôt une surabondance. La terre produit plus de fruits que nous pouvons en consommer, la mer contient plus de poissons que nous pouvons en manger, presque toujours et presque partout il y a plus de produits que l'humanité n'en a besoin. Au Canada d'immenses étendues de territoire restent en friche ou incultes et celles qui sont en culture pourraient donner une production bien supérieure à celle qu'elles fournissent. Notre sol recèle d'énormes ressources minérales de toutes sortes, nos cours d'eau constituent d'inépuisables réserves de forces hydrauliques, dans nos vastes forêts se dressent des arbres séculaires qui n'attendent que la hache du bûcheron. En d'autres termes, de quelques côtés que l'on se tourne l'on ne voit que des richesses incalculables mises à la portée de l'homme pour être aisément exploitées par lui et devenir une source de revenus.

Pourquoi dès lors tant de gens resteraient-ils pauvres? Critiquer ceux qui ont atteint à la richesse n'a jamais enrichi personne, envier ceux qui possèdent une fortune ne fait qu'aigrir l'esprit de ceux qui en sont dépourvus. Si l'on veut regarder plus haut que soi et établir des comparaisons ce ne doit pas être dans le but d'abaïsser à notre niveau ceux qui nous dépassent mais de nous inciter à gravir les hauteurs où ils se sont élevés.

Si nous sommes pauvres et que nous ayons l'ambition d'atteindre à la richesse, il faut commencer par entretenir en nous des idées de richesse. Il faut surtout que nous soyons riches dans nos propres conceptions, que nous nous débarrassions de l'idée de pauvreté pour n'entretenir que des pensées d'abondance, que nous ayons des perspectives de fortune au lieu de

**LA BANQUE PROVINCIALE  
DU CANADA**

Incorporée par Acte du Parlement en juillet 1900.

Capital autorisé..... \$ 5,000,000.00  
Capital payé et Réserve..... \$ 4,500,000.00  
Actif total (au 30 nov. 1924)..... \$40,646,000.00

La seule banque au Canada dont les argents confiés à son département d'Epargne sont contrôlés par un Comité de Censeurs, ces messieurs examinent mensuellement les placements faits en rapport avec tels dépôts. Conformément aux règlements approuvés par ses actionnaires lors de sa fondation, cette banque ne prête pas d'argent à ses directeurs.

Président du Conseil d'Administration  
**L'HONORABLE SIR HORMISDAS LAPORTE**

Vice-président et Directeur-Général.

**M. TANCREDE BIENVENU**

Président du Bureau des Commissaires-Censeurs

**L'HONORABLE N. PERODEAU**

Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec.

350 Succursales et Sous-Agences dans les Provinces de Québec, d'Ontario du Nouveau-Brunswick et de l'Île du-Prince-Edouard.



**\$ 39.75 POUR UN MOIS  
SEULEMENT**

Cultivateurs, un fameux cadeau pour le jour de l'an. Ce robuste et fort banc de scie très perfectionné, à ce prix exceptionnellement intéressant.

Ne retardez pas à placer votre commande et profitez de cette offre que nous ne pourrions répéter.

**LA FONDERIE de ST-ANSELME LTEE**

ST-ANSELME,

Comté Dorchester,

P. Q.

nous contenter de suivre l'ornière de la routine, de végéter et un jour nous serons riches. L'idée de pauvreté entretenue dans l'esprit engendre la pauvreté de notre bourse! La meilleure chance qu'un homme puisse avoir dans la vie, si paradoxale que la chose puisse paraître, c'est peut-être celle d'être privé de ses propres ressources, de perdre son emploi, et d'être forcé de travailler à se refaire une situation, en un mot de penser pour lui-même.

Telles sont les pensées dans lesquelles nous nous entretenons, telle est la situation que nous nous faisons. Cro-yons-nous pauvres, arrêtons notre esprit sur notre pauvreté, sur ce dont nous manquons ou nous sommes privés et nous resterons pauvres toute notre vie, parce que nous méritons de l'être. Au contraire, si nous sommes fermement convaincus de notre capacité d'atteindre à la richesse, si nous nous complaisons dans des idées d'abondance, que nous soyons riches dans nos conceptions et que nous avançons dans la vie toutes voiles déployées au vent de l'optimisme, il est impossible que la fortune ne vienne pas à nous aussi sûrement que la lumière du jour dissipe les ténèbres de la nuit.

Encore une fois telles sont nos idées et nos conceptions, tels seront aussi notre fortune et notre sort. Ces idées et ces conceptions ne se réaliseront pas en un jour, mais le temps, qui est le remède à bien des maux, sera aussi le remède à notre pauvreté.—"Le Moniteur du Commerce".



**MALADES  
DESESPERES**

**REPRENEZ COURAGE!**

La Merveilleuse Méthode entièrement végétale qu'un prêtre a découverte, vous GUÉRIRA SUREMENT.

**Les 20 cures de l'abbé Hamon**

le Diabète, l'Albumine, les Bronches, (Toux, Bronchites, Asthmes, etc.) les Rhumatismes, les Maux d'Estomac, (Crampes, aigreurs, nauvaises digestions, lourdeurs, etc.), les Maladies des Nerfs, du Cœur, (Palpitations, etc.) des Reins, du Foie, des Voies urinaires, de la Peau, du Sang, les Ulcères variqueux, les Ulcères de l'Estomac, la Constipation, etc. etc.

Rien que  
des  
plantes

C'est la grande médication que le Créateur a mise à notre portée, ne cherchons pas ailleurs. Dieu a placé dans la nature tout ce qu'il faut pour nous nourrir, nous vêtir, nous GUÉRIR".  
Monseigneur KNEIP".

Ecrivez Laboratoires Botaniques, et Marins, 430 RUE ST-PIERRE, Montréal. Il vous sera envoyé GRATIS et FRANCO par retour, la Méthode convaincante, explicative et complète.

Lisez le Bulletin de la Ferme